
昨日 9 点多，“平安郑州”及“郑
州交巡警”先后通过微博平台对网友
建议进行回应和感谢，表示将把建议
转至相关部门进行调查研究。

10时许，郑州交巡警支队工作人
员回应，京广快速路是以缓进宽出的
原则进行设计的，高架桥上车道设置
也是东三西二，向东移动隔离墩可能
会减缓拥堵情况的发生，但也可能会
改变桥梁原有的形态，是否会因此出
现一边偏沉的问题或新的隐患，都需
要规划部门进一步调查论证。

该工作人员表示，京广快速路黄
河路北向南上桥匝道处桥上车道渐
成 S 形，忽左忽右的道路状况很容易
出现司机加塞，从而引发交通事故。

“指点郑州”提出的长远建议更值得
重视，但对几栋妨碍桥面扩宽的楼房
进行拆改，也需要规划部门论证。

记者将“指点郑州”的建议反映
给郑州市规划局，该局表示将进行调
查研究，本报将继续关注。
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网友支招京广快速路（黄河路至河医段）北向南方向拥堵

隔离墩东移一个车道，你看咋样
警方和规划部门称，涉及桥梁安全还需研究论证

本报讯 京广快速路建成后北向南方向拥
堵情况频繁出现，微博网友“指点郑州”以
一年来的出行感受，图文并茂地分析该路
北向南方向拥堵原因并提出解决方案。该
方案引来网友讨论留言，交警及规划部门
也先后对方案中黄河路区域的治堵建议做
出回复和解读。
郑州晚报记者 汪永森
实习生 敬晨宇/文 周甬/图

14 日 18 时许，微博网友“指点郑
州”发帖《京沙快速路北向南方向拥
堵原因分析及解决措施》，对京广快
速路黄河路北向南上桥区域存在的
拥堵情况提出多项建议，希望这条
横贯城市南北的道路能由“龟速”变

“快速”。
“指点郑州”通过一年行走该路

的经验，分析该路北向南方向主要拥
堵点依次为黄河路口上桥匝道处、农
业路口上桥匝道处、东风路上桥匝道
处，三处上桥口皆为上桥与直行车辆
并道造成交通瓶颈引起拥堵。

“尤其以黄河路最甚，由于黄河

路一个上桥口的拥堵，有时候可以一
直堵到东风路甚至更远。”他分析，黄
河路上桥匝道有一个常规车道和一
个应急车道，可以同时行驶两辆车，
上桥的两个车道直接进入主道和直
行两个道汇集，即 4 个车道突然变成
两个车道，而汇集为两个车道的很多
车辆又将在前方 300 米处分成两个
方向，造成车辆在两个车道左右变
道，影响了通行效率。

针对黄河路上桥匝道处存在的拥
堵情况，“指点郑州”提出了短期和长期
两种措施，建议将该路段隔离墩东移一
个车道，或者在二层拓宽一个车道。
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上桥与直行车辆并道造成拥堵

网友纷纷点赞，建言献策
“指点郑州”的建议引来网友关

注点赞，郑州交警杨华民留言建议郑
州交巡警官方微博参考，希望通过

“解决一个点，畅通一条路”。
网友“硕宝爸爸”建议，解决该问

题短期措施是分流，中期措施是一层
贯通，长期措施是规划其他线路。实
现沙口路与金水路一层互通，同时解
决一层机动车违停问题，让快速路一
层高效运转，通过高峰期分流和车流
压制，确保桥上直行车辆通行。

网友“rufuswhite”认为，想要治
本，再建一车道，一层赶紧通，并对黄
河路下桥口几栋妨碍桥面扩宽的楼
房进行拆改。

动隔离墩可能影响桥梁安全

此路段北向
南为2车道，而南
向北方向是 3 车
道甚至4至5个车
道，所以南向北车
辆一直都不堵，建
议把此路段的隔
离墩向东移一个
车道，使北向南从
黄河路上口至河
医下口几百米的
路段变为3个车道，以此解决黄河路北向南上桥并道引起的通行缓慢，对南向
北的车辆通行影响也不大。如果解决了黄河路上桥口至河医立交下口的拥堵，
基本上就解决了整条京沙快速路北向南的拥堵问题。农业路和东风路的上桥
口拥堵和黄河路上桥拥堵原因基本一致，也可以这样解决。

拓宽建设黄
河路上桥匝道至
河医下桥匝道为
3～4车道。现在
从黄河路上桥匝
道到河医下桥匝
道的中间位置只
设计了2个车道，
这就是拥堵的主
要原因，而这段
位置完全可以设
计为3个车道，因为这里的一层离居民楼比较远。黄河路上桥口一层桥下
目前为单向4车道，完全有在二层位置拓宽增加一个车道的条件，使黄河路
上桥口至河医下桥口中间凹的部分拉直，建设为3个车道。

京广快速路黄河路自北向南上桥口经常处于拥堵状态。

京广快速路南向北方向至少3车道 网友供图

黄河路地面道路较宽，高架桥离居民楼较远 网友供图
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本报讯 由于道路封闭施工、交通
事故、车流量大等原因，近期郑州
市区部分路段经常出现交通拥堵，
影响了广大市民工作和生活。为
此，交警支队施行完善道路交通拥
堵排查治理长效机制，按辖区、拥
堵原因、拥堵时段、持续时长等内
容，每个月在市区排查交通拥堵路
口路段，实地勘察分析原因，拿出
解决办法，尽快予以实施。

交警支队也虚心听取广大交通
参与者的意见和建议，您觉得郑州
市区哪些路口路段交通拥堵，有什
么好的意见和建议，欢迎拨打支队
长热线 0371-66515555、本报热线
96678或登录“郑州交巡警”官方微
博、“郑州交警公众服务”官方微信，
或发送至邮箱zzjjxck@163.com。
郑州晚报记者 刘德华

市区哪些路拥堵？
你有啥好建议？
拨打66515555、本报热线96678
或关注交警官方微信告诉我们

隔离墩东移一个车道

二层拓宽一个车道
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